



Mi Universidad

Ensayo

Nombre del Alumno: Nelsi Beatriz Morales Gómez

Nombre del tema: Método epidemiológico

Parcial: 4

Nombre de la Materia: Epidemiología

Nombre del profesor: Luz Elena Cervantes Monroy

Nombre de la Licenciatura: Enfermería

Cuatrimestre: 4°

3.3 Aplicación del método epidemiológico

El método epidemiológico presenta múltiples aplicaciones en la práctica profesional, es una poderosa herramienta que para la resolución de problemas y mejorar las condiciones de salud.

La aplicación de método epidemiológico permite permitir la identificación de algunos factores causales o de riesgo que afectan la salud de una población en particular, en un ambiente geográfico y en un período en particular.



El protocolo de investigación debe ser una descripción ordenada y sistemática del estudio propuesto a investigar que permita tener una visión general del problema. Debe ser clara ya que, si otro investigador desea basarse en esa investigación, no le debe causar dudas de cómo fue elaborada.

3.3.1 Planificación y ejecución del diseño de investigación

Las partes que componen un protocolo de investigación pueden variar de acuerdo a la solicitud de cada institución, sin embargo, se pueden enunciar de manera general los siguientes apartados, en donde en su conjunto todos éstos deben ser congruentes entre sí

3.3.2 Evaluación y publicación de resultados

La evaluación consiste principalmente en comparar los resultados con el objetivo y cumplimiento de la hipótesis e impacto que tendrá nuestra investigación a nivel social.

Mientras que la publicación es importante ya que de poco sirve archivar la investigación sin ser publicada y compartida por diferentes medios como tesis, artículo científico, blogs electrónicos, páginas de internet etc.



3.4 Investigación epidemiológica en enfermería

La investigación epidemiológica se inicia con el planteamiento del problema, es decir, con la definición o delimitación de lo que se va a estudiar.

Un problema es una duda, un desconocimiento, una dificultad existente acerca de un aspecto determinado de la realidad. Puede consistir en el desconocimiento de hechos o en la explicación de ciertos hechos.

Los principales objetivos de la investigación epidemiológica son, por un lado, describir la distribución de las enfermedades y eventos de salud en poblaciones humanas y, por otro, contribuir al descubrimiento y caracterización de las leyes que gobiernan o influyen en estas condiciones.

3.5 Aspectos éticos de la investigación epidemiológica en enfermería

Beneficencia y no maleficencia, principios éticos complementarios que obligan al investigador a garantizar el máximo beneficio y el mínimo riesgo a los sujetos; es decir, hacer el bien y evitar el daño.

Justicia, que implica que los sujetos deben recibir el mismo trato, con igualdad de oportunidades y equidad.

Lawrence Gostin amplía el concepto de “macro- ética”, a la que define como “un conjunto de principios diseñados para proteger la dignidad humana, la integridad, la autodeterminación, la confidencialidad, los derechos y la salud de las poblaciones y las personas que la conforman”.



Bibliografía:

<https://plataformaeducativauds.com.mx/assets/biblioteca/f9b82ecf1796d1390c637efacab56244.pdf>